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圖(一)

科目代碼：05 一年      班    座號：  姓名： 

高雄市立陽明國中 1 0 7 學年度第 2 學期第 1 次段考一年級社會科試題 

選擇題： 

1.生長於日治時期的老人家常懷念當時的治安良好，主因是除了有嚴密的警察制度以外，還有哪項制度的配合？

(A)保甲組織  (B)宗族組織  (C)地方自治  (D)會黨組織。 
2.日治前期，總督府對臺灣的經濟政策是：「工業日本，農業臺灣」，請問：當時總督府積極以哪兩樣作物為主的

農業？  (A)米、糖  (B)茶、糖  (C)茶、樟腦  (D)米、茶。 
3.日月潭是臺灣著名的觀光景點，它在 1934 年開發為水力發電所，提供全臺將近四成的電力。當時積極建設此發

電所，主要是為了發展何種工業？  (A)紡織成衣業  (B)食品加工業  (C)國防軍需工業  (D)高科技產業。 
4.宜蓉老師上課時提到：「西元 1896 年日本發布法律，使臺灣總督獲得了在臺灣地區的「特別立法權」，臺灣總督

集行政、立法、軍事權力於一身，讓他變得像臺灣的「土皇帝」一樣」，請問宜蓉老師介紹的這條法律為何者？  
(A)《六三法》 (B)《法三號》  (C)《臺灣特別法》  (D)《治安警察法》。 

5.二十世紀初期，霍亂、瘧疾等傳染病在臺灣相當普遍，對當時政府而言，防治傳染病是刻不容緩的議題。下列

何者最不可能是當時官方及民間採行的措施？  (A)總督府實施全民健康保險  (B)在學校加強衛生教育課程 
(C)保甲要求居民定期清潔環境  (D)警察協辦衛生及防疫宣導演講。 

NHK 製作的「JAPAN デビュー」第一回 「アジアの「一等國」」裡面，受訪且當時曾改名的臺灣人說，

當時改名有一定規範，比如他姓林，雖然日本也有「林」的姓氏，但是一定要改為大林、小林等，不能維持原本

漢姓。不過上有政策下有對策，為了保留過去臺灣人的漢姓（就算只有痕跡也好），在改姓氏這方面也下了很多

功夫。目前有史可考的改法如下：拆字法：「黃」改為「共田」（Kyota）或「廣內」（Hirouchi）；「尹」改為

「伊東」（Ito）；「周」改為「田口」（Taguchi）。 

6.請問文中的當時，指的應該是哪一個統治時期：  (A)臺灣民主國時期  (B)無方針主義時期  (C)內地延長主義時

期  (D)皇民化運動時期。 
7.某雜誌對臺灣當時的鐵路建設有以下描述︰「目前已修築完成的鐵路，路線包括︰一、從基隆經臺北、新竹到

中港(今竹南)，二、從大稻埕、臺北到淡水，三、從嘉義經臺南到打狗等。至於中港到嘉義間，由於需跨越多條

河流，工程尤其困難，但預計在幾年後，就可以貫通臺灣南北。」雜誌的描寫，其時間點最可能在下列哪一時

期？(A)荷蘭統治時期  (B)鄭氏統治時期  (C)清朝統治時期  (D)日本統治時期。 
8.「灣生」是指日治時期在臺灣出生的日本人。隨著「戰爭」結束，日本結束對臺統治，他們被遣返回國。他們

在臺灣長大，對臺灣擁有深厚的情感，回到日本後有諸多不適應，甚至受到歧視，是一群被忽視的戰爭受害者。

請問：「灣生」必須遣返回日本，與哪一場「戰爭」有關？  (A)甲午戰爭  (B)第一次世界大戰  (C)牡丹社事件 
(D) 1937 年中日戰爭。 

9.阿菊與小英利用連假一起去旅行，她們在一座具有歷史意義的糖廠開心地自拍合照上傳 IG 打卡，阿菊向小英

說：「這裡以前叫橋仔頭糖廠，是臺灣第一家現代化的製糖廠喔！」。請問，此糖廠位在今日臺灣何地？ (A)宜蘭 

(B)基隆 (C)臺中 (D)高雄。 
10.右圖(一)的紙鈔，來自蘋果日報 2011 的專題報導〈臺灣紙幣風雲百年〉，請你參

考圖片資訊，結合歷史所學，判斷下列何者敘述正確：  (A)這是臺灣民主國時代

所發明的紙鈔 (B)臺灣銀行是清領時期就成立的銀行，延續至日治時代，直到現

今  (C)這是臺灣銀行在日治時期發行的官方統一貨幣「臺灣銀行券」  (D)臺灣

銀行發行的貨幣有使用地區限制，只有大稻埕地區限定通行。 
11.日治時期農民聯名向臺南廳長請願「灣裡支廳下的田園約 6 千餘甲，本來肥沃但近年來受到天候久旱的影響，

致使農業生產不順遂，如此看天吃飯農民苦不堪言，希望廳長閣下能體恤農民所需，儘速進行工事」。按上文所

述，農民希望臺南廳長進行什麼建設？  (A)設立新式製糖廠  (B)改良稻作品種  (C)興建嘉南大圳  (D)興建水

力發電所。 
12.「日本索割臺灣，臺民不服，屢電奏不允割讓，未得挽回。臺民忠義，誓不服倭。崧奉旨內渡，甫在摒擋之際，

忽於五月初二日將印、旗送撫署，文曰：『臺灣民主總統之印』，旗藍地黃邊，不得已允暫視事。民主總統由民

公舉，仍奉正朔，遙作屏藩，商結外援，以圖善後。事起倉猝，迫不自由，已電奏并佈告各國。能否持久，尚

難預料，惟望憫而助之！」這段文字最有可能出自於何人的發言？  (A)唐景崧  (B)余清芳  (C)後藤新平 
(D)八田與一。 
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圖(二)

13.右圖(二)為詩人向陽在 1980 年發表的長篇敘事詩節錄：請問以下關於此詩的內容， 
哪一項的推測可能有誤？  (A)此詩所敘述的事件應為霧社事件  (B)詩句中表達了 
原民也有自身獨特的文化值得尊重  (C)最後一行「那種忍辱」指的是馬關條約清廷 
割讓臺灣的屈辱  (D)為了擺脫屈辱，之後領導抗日事件的頭目為莫那魯道。 

14.小瑜看了一本介紹臺灣港口的書提到：「這座港口在清末時期開港通商，曾受中法戰 
爭的戰火波及，日本統治時重新整建，由於其位置較接近日本，因此成為當時進出 
臺灣的主要門戶。商人及遊客可以在港邊的車站搭上火車前往其他地方。」這段話 
最可能是介紹下列何者？  (A)基隆  (B)高雄  (C)安平  (D)鹿港。 

15.下表臺灣日治時期某個族群的職業結構統計表，根據歷史知識判斷，該族群可能是 

職業別 農漁牧 工業 商業 交通業 公職 其他 合計 

人數 48 1022 1149 371 1449 7 4046 

％ 1.19 25.26 28.40 9.17 35.81 0.17 100.0 

(A)原住民  (B)客家人  (C)日本人  (D)閩南人。 

※下表是日治時期臺灣歷任總督表。請依據史實回答下列問題：  

任別 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 

姓名 
樺山 
資紀 

桂太郎 
乃木 
希典 

兒玉源

太郎 
佐久間 
左馬太 

安東 
貞美 

明石元

二郎 
田健 
治郎 

內田 
嘉吉 

伊澤多

喜男 
身份 武官 武官 武官 武官 武官 武官 武官 文官 文官 文官 
項目 11 12 13 14 15 16 17 18 19  

姓名 
上山滿

之進 
川村 
竹治 

石塚 
英藏 

太田 
政弘 

南弘 
中川 
健藏 

小林 
躋造 

長谷 
川清 

安藤 
利吉 

 

身份 文官 文官 文官 文官 文官 文官 武官 武官 武官  

16.對於此表格的理解，何者最為恰當？  (A)初期派任武官總督，與臺灣發生牡丹社事件有關  (B)中期派任文官總

督，是為因應受到「民族自決」，臺灣人民要求自治的風潮所採取的政策  (C)後期再度派任武官總督，是為了

第一次世界大戰進攻中國做準備  (D)武官總督數量多於文官總督主要是因為日本把臺灣當成戰略基地。 

＊下表分別整理了四個國家的各項統計資料，請回答第 17～23 題： 

 出生率（‰） 死亡率（‰） 社會增加率（‰） 幼年人口(％) 土地面積(km2)
浚程國 15 8 5 26.8 5000 
育楨國 28 19 -2 40.2 10000 
詠竹國 9 12 13 18.5 25000 
緒東國 5 4 3 13.8 20000 

 性別比 農業人口(％) 平均生育數(人) 總人口數(萬人) 老年人口(％) 
浚程國 75 27 3.5 10 5.1 
育楨國 110 50 7.3 30 2.6 
詠竹國 95 21 3.1 20 20.2 
緒東國 101 12 1.8 40 12.7 

17.依據上表，哪一個國家的自然增加率最高？  (A)浚程國 (B)育楨國 (C)詠竹國 (D)緒東國。 
18.依據上表，哪一個國家的人口數增加最多？  (A)浚程國 (B)育楨國 (C)詠竹國 (D)緒東國。 
19.依據上表，哪一個國家的人口密度最大？  (A)浚程國 (B)育楨國 (C)詠竹國 (D)緒東國。 
20.依據上表，哪些國家的男生人數多於女生人數？  (A)浚程國、詠竹國 (B)育楨國、緒東國 (C)浚程國、詠竹國 

(D)浚程國、緒東國。 
21.依據上表，哪一個國家的扶養比最高？  (A)浚程國 (B)育楨國 (C)詠竹國 (D)緒東國。 
22.依據上表，哪一個國家的經濟發展程度較佳？  (A)浚程國 (B)育楨國 (C)詠竹國 (D)緒東國。 
23.依據上表，哪一個國家的人口結構偏向低金字塔型？  (A)浚程國 (B)育楨國 (C)詠竹國 (D)緒東國。 
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圖(十一)

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 圖(三) 圖(四) 圖(五) 
24.上圖(三)為陽明國的人口成長預測圖。請問：若不考慮社會增加率的影響下，關於該國人口變化何者敘述正確？ 

(A)人口自 1960年以來持續呈現負成長 (B)老年人口的死亡率偏高 (C) 2030年之前人口成長趨緩 (D)外籍配

偶人數減少。 
25.上圖(四)為臺灣的人口分布圖。請由圖中資料判斷，下列敘述何者不正確？  (A)受產業活動影響，人口多集中

於都市，如：桃園 (B)受地形起伏影響，人口多分布於平原和盆地，如：臺北盆地 (C)受氣候影響，南部人口

少於北部 (D)受地形阻隔影響，東部人口少於西部。 
26.上圖(五)為臺灣過去到現在以及推算未來的某種人口議題插圖。請問：關於對此插圖的敘述何者正確？  (A)受就

業機會多和交通較便利等拉力影響，鄉村青壯人口流失 (B)從事第三級產業人口減少，以致國家經濟衰退 
(C)受傳統觀念影響，人口結構失衡，應多強調「男孩、女孩一樣好」 (D)因應扶養負擔持續加重，應規劃長青

教育和長期照護等社會福利。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 圖(六) 圖(七) 圖(八) 
27.上圖(六)為臺灣某縣市人口政策的宣導圖片，請問：該政策主要目的何者為非？  (A)提高扶養比以減輕經濟負擔 

(B)增加某縣市的拉力 (C)提高出生率 (D)提高自然增加率。 
28.上圖(七)為臺灣外籍勞工人數統計圖，由圖中可看出近年來臺的外籍勞工逐年增加，關於這些勞工的敘述何者正確？  

(A)以時間來看，屬於永久遷移 (B)以空間來看，屬於國內遷移 (C)對臺灣而言，是屬於自然增加 (D)這些外

籍勞工多來自東南亞地區。 
29.上圖(八)是臺灣地區某年的人口金字塔圖，由圖中資料無法得知下列何項訊息？  (A)性別：男左女右 (B)年齡：

每 5 歲為一級距 (C)人口總數持續增加 (D)性別比大於 100。 

  

 
(甲)陸雨是新北市坪

林區擁有十甲茶

園的茶農  

 → 

 
(乙)春、冬兩季陸雨

家的茶採收後賣

給茗品製茶廠  

 → 

(丙)茗品製茶廠經過

萎凋、採菁、烘

焙、發酵等過程

完成茶葉製作 

 → 

 
(丁)茗香茶行是販售

各種茶葉的專賣

店  

 

                                               圖(九) 圖(十) 
30.上圖(九)是茶葉生產與行銷流程圖，請問：關於下列敘述何者正確？  (A)陸雨從事第二

級產業 (B)上圖(十)所展示的地形是茶樹喜歡的生長環境 (C)製茶師傅是屬於第一級產業  
(D)右圖(十一)是臺灣茶樹的分布圖。 
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紅了！立法院打架影片登 CNN   外國網友笑翻

立法院臨時會本週處理前瞻計畫第一期預算

案，持不同意見之立委以拳腳、水球等招式杯葛，

美國有線電視新聞網（CNN）也注意到台灣國會

特殊的打架文化，特地剪輯影片放上臉書粉絲

團，令外國網友嘖嘖稱奇，直呼像在看摔角節目。

圖(十二)

＊閱讀以下文章，請回答第 31～33 題： 

本土玉米1％的奮鬥 
停靠在高雄港邊的巨大貨輪，船艙裡裝滿了金黃色玉米粒。有別於一般民眾會直接食用的甜玉米、糯玉米或

玉米罐頭，這種成熟後種子會乾燥、變硬，沒辦法直接食用的硬質玉米，是臺灣畜牧業飼料的主要原料，也可以

磨成玉米粉，加工成餅乾、零嘴。 
臺灣每年要耗資數百億，向美國、巴西等國家採買高達 400 萬噸的硬質玉米。這些玉米，餵飽了雞、豬等動

物，再變成人們餐桌上的食物，卻讓臺灣不知不覺間，加重對進口糧食的依賴。臺灣在地生產的優質非基改玉米，

產量只占進口量的 1％，想增加產量，會遇到什麼困難？又要如何和進口基改玉米大軍，一較高下？ 
1990 年代，臺灣種植硬質玉米的面積曾高達 6 萬公頃，年產量 25 萬噸，直到加入 WTO 後，面積才慢慢縮

減。加入 WTO 後，休耕農地越來越多，不願見到大片農地就此荒廢，翁松煌和義竹鄉農會總幹事翁永寧，十年

前就開始不斷跟農糧署溝通，希望能透過政策，鼓勵農民重新種植玉米。 
義竹鄉農會成功推動休耕地轉做玉米後，目前是臺灣種植面積最大的鄉鎮，2013 年，農委會全面推動休耕

地轉作雜糧，臺灣玉米種植面積再次成長。不過，臺灣農民目前主力種植的是來自美國的品種─明豐三號。 
李三陽在臺南學甲、麻豆一帶種植了 50 幾公頃玉米，是當地的小地主大佃農農戶之一，李三陽說：「對農民

來說，一樣的工，一分地可以多幾百公斤，所以大家口耳相傳就都種這個品種，不過進口種子價格不斷上漲，也

造成農民負擔。」 
臺南農改場朴子分場，是玉米品種改良的重要基地。在育種人員努力下，今年臺灣本土所選育的玉米新品種，

即將問世。相較 30 年前育成的臺農一號，當時農民種玉米必須灌溉、噴藥防治病蟲害，最新育成的臺南 29 號，

不但省工、省水，產量又高。長年投入玉米育種的臺南農改場朴子分場長游添榮自信地說，新品種的表現可說不

輸明豐三號。 
農民辛勤生產、育種家盡力選育新品種，現在已經有業者開始嘗試，要用本土玉 

米來製作飼料，飼養雞隻，希望在牢不可破的國際農糧貿易體制中，找到一絲破口。 
而中央山脈另一頭的花蓮，奇美部落居民和慈心基金會，也嘗試把本土玉米加工成零 
食「山豬壞壞玉米棒」，為何取名「山豬壞壞」這個特別的名字呢？原來這些玉米因 
為是有機無農藥栽培出來的，很受野生動物山豬和臺灣獼猴的青睞，結果預計收成 2 
噸，竟高達 1 噸都被牠們分享，希望藉此商品吸引民眾到部落走走。 

儘管從育種、種植到開發加工的過程中，會遇到各式各樣的困難，這群農民和業 
者們，還是緊握著 1％的希望，用不同方式，努力為國產玉米創造出更多的可能。 

節錄自公視【我們的島】第 911 集(2017.6.19) 

31.依據上文所述，並未提及臺灣的哪一項農業發展特色？  (A)農地小規模 (B)農村勞力老化 (C)農業技術先進 

(D)農業商品化。 
32.依據上文所述，臺灣種植硬質玉米的面積曾高達 6 萬公頃，年產量 25 萬噸，直到西元 2002 年加入 WTO 後，

面積才慢慢縮減。請問：為何加入 WTO 後，對臺灣的玉米種植衝擊這麼大？ (A)臺灣本土玉米因生產成本高，

市場價格不敵美國等國外進口農產 (B)島內對於玉米需求量持續降低，無利可圖 (C)政府不鼓勵種植玉米，以

免供給大過於需求，造成穀賤傷農 (D)工商業快速發展，大量勞力遷移至都市。 
33.依據上文所述，並未提及臺灣的哪一項農業轉型策略？  (A)有機農業 (B)休閒農業 (C)卓越農業 (D)機械化

耕作。 
34.右圖(十二)為小芸在新聞中看到的部分內容，請問其中打架的

委員沒有展現出下列哪一種應有之公民素養？  (A)相互尊重  
(B)參與公共事務  (C)維護正義  (D)促進公益。 

35.在我國，人民擁有參與及組成團體的自由。但是如果組成以

犯罪為目的之幫派團體，將觸犯下列何項法律而必須受到制

裁？ (A)民法 (B)社會秩序維護法 (C)憲法 (D)組織犯罪

防制條例。 
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圖(十三)

圖(十四)

圖(十五)

36.高雄市關懷流浪動物協會以關心街頭流浪動物生命權益為宗旨，幫助那些因人們惡意棄養，導致流浪街頭處處

受虐及隨時會遭被捕殺命運的可憐生命，並協助政府落實動物保護法。請問：根據上述內容判斷，高雄市關懷流

浪動物協會主要是具有下列何種功能的團體？  (A)教育取向  (B)興趣取向  (C)工作取向 
(D)關係取向。 

37.右圖(十三)為電視電影的分級制度中之「限制級」，代表未滿十八歲不得觀賞，請問電視電影的分

級制度主要是為了要規範下列何項社會化途徑，以維護青少年身心健全之發展？  (A)家庭 
(B)學校  (C)同儕團體  (D)傳播媒體。 

38.智旻老師在上課時講述到社會中的角色，班上同學下課時進行討論。請問：下列哪一位同學的看法最正確？ 
(A)宥菱︰在社會生活中，每個人只能選擇扮演一種角色  (B)祐祐︰扮演好某一角色，

就必定不能扮演好其他角色  (C)佐佐︰這些角色都是與生俱來的，所以不用學習就能

表現合宜  (D)冠臻︰個人透過學習來扮演好各種角色的過程就是社會化。 
39.右圖(十四)是某加油站看板上的文字，根據其內容判斷，加油站業者該作為之主要目

的，最可能是為了實踐下列哪一項公民素養？  (A)積極參與公共事務 (B)維護正義 

(C)發揮公德 (D)理性溝通。 
40.就讀國一的小莉在某天面臨了右圖(十五)的狀況，請問此狀況可稱為什麼？ 

(A)角色衝突 (B)家庭暴力 (C)性別角色 (D)校園霸凌。 
41.荒野保護協會從 2009 年起藉由響應國際淨灘行動，擴大了海洋關懷的旅 

程，多年來從淨灘這項操作簡易且具教育意義的活動，引領全台民眾及組 
織前仆後繼的投入關心海洋的行列，參與的志工人數也連年攀上高峰。請 
問：根據上述內容判斷，下列哪一組答案是正確的？(甲)參加此活動之志 
工可以獲取報酬；(乙)參加此活動之志工可以增進公共利益；(丙)此團體 
的功能是以關係取向為主；(丁)此團體的運作受人民團體法之規範。 
(A)甲乙丙丁 (B)乙丙丁 (C)甲丙 (D)乙丁。 

42.紙風車劇團前進校園，演出反毒戲劇工程《拯救浮士德》，以魔鬼比喻毒品， 
呼籲青少年勿和浮士德一樣留下人生的懊悔與遺憾。而青少年會接觸毒品的原因之一往往是遇到年齡相近的朋

友慫恿，在好奇心驅使下就會想嘗試，於是慢慢上癮了。上述內容提及青少年接觸毒品的可能原因之一是強調

何種社會化途徑？ (A)家庭 (B)學校 (C)同儕團體 (D)傳播媒體。 
43.陽明國中紫瑜老師在上全球議題的課程時要求全班學生針對人權相關議題進行分組報告，並將於期末時選出報

告內容最優秀的組別給予獎勵。請問上述內容先後提及了哪兩項社會互動的模式？  (A)合作、競爭  (B)合作、

衝突  (C)競爭、衝突  (D)競爭、交換。 
44.佩佩和喬治一同參加「金門同鄉會」的返鄉旅遊活動，若依團體的功能分類，下列何者與「金門同鄉會」屬於相

同種類的團體？  (A)國立臺灣大學校友會 (B)臺灣少年權益與福利促進聯盟 (C)美濃區農會 (D)時代力量。 
45.下表是公民老師給同學們上課寫的練習題，請問哪一組答案完全正確？ 

(   ) 1.拿零用錢去合作社買果汁是屬於社會互動中的交換。 
(   ) 2.班上舉辦模範生選舉是屬於社會互動中的衝突。 
(   ) 3.競爭一定都是惡性競爭，必然產生兩敗俱傷的結果。 
(   ) 4.一年 A 班與一年 B 班爭奪拔河賽冠軍是屬於團體互動。 

(A)XXOO (B)OXXO (C)OXOX (D)OOXX。 
46.解嚴後，在臺灣有許多團體蓬勃發展，有助於人民對公共事務的積極參與，並促進社會進步。有關人民團體的

組成，下列何者敘述正確？  (A)加入團體是人民的集會自由  (B)人民是出於自由意願加入  (C)每個人只能選

擇參加一個團體  (D)可以不須政府同意組成各種團體。 
47.小明在今年春節時收看到國內重要新聞，以下為部分內容： 

訴求！「改善疲勞航班、增派長途航班機師人力…」桃園市機師工會與中華航空公司勞資協商破局，2 月 8 日

凌晨宣佈發動臺灣史上首次飛行員罷工行動，此為臺灣史上第一次機師罷工，適逢春節運輸巔峰時段，影響

人數成千上萬。 

請根據文中內容判斷下列何者正確？  (A)此工會是屬於社會團體  (B)此工會成員是因為具有相同政治理念而

組成  (C)此工會與中華航空公司協商破裂的互動型態屬於「群己互動」  (D)工會的組成是一種結社自由。 
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題組： 

(甲)2018 九合一縣市長選舉民進黨潰敗，高雄市由國民黨的韓國瑜獲勝，而韓國瑜選前所舉辦「三山造勢」

大會一炮而紅，選前一句「東西賣得出去、人進得來、高雄發大財」，吸引不少觀光業者力挺，如今勝選後高雄

也成為許多國人與陸客指名想一遊的觀光地區。 
高雄市今年春節交通及各個重要景點人潮創下新高，湧進不少人潮，(乙)高雄市旅行商業同業公會理事長

指出，旅宿業者業績成長 2 至 3 成，在“韓流”帶領下製造許多話題，替高雄加分不少，陸客與外國觀光客詢

問度也變高，看好未來發展帶進更多觀光人潮。 
然而，陸續有相關新聞報導指出，(丙)有些觀光客因貪圖已身之便利而隨意丟棄垃圾，不僅會破壞當地市

容，更有可能因為環境髒亂而孳生病媒等問題。因此，不論是國人或是外來觀光客皆必須發揮公民應有之素養，

畢竟環境衛生和街容市貌的維護是大家共同的責任和義務。 
  (請依以上內容回答第 48～50 題) 

48.根據文中所述，甲畫線部分所提到之兩個團體，在我國 106 年修法後，其成立與運作須依據哪一部法律之規定？  
(A)人民團體法  (B)政黨法 (C)世界人權宣言 (D)中華民國憲法。 

49.根據文中所述，有關乙畫線部分之團體的相關敘述，下列何者錯誤？  (A)此團體成立的功能是以工作取向為主 
(B)此團體是由相同職業的人所組成  (C)此團體是由同一企業內的勞工所組成 (D)此團體屬於志願團體。 

50.根據文中所述，丙畫線部分所提到之行為是缺乏何項公民應有之素養？  (A)參與公共事務  (B)促進公益 
(C)發揮公德  (D)維護正義。 


